

## Cuadro No. 1

### Niñas y niños guatemaltecos migrantes según su género

| Mes          | Niños | Niñas | Total      |
|--------------|-------|-------|------------|
| Enero        | 100   | 45    | 145        |
| Febrero      | 94    | 26    | 120        |
| Marzo        | 140   | 46    | 186        |
| Abril        | 145   | 62    | 207        |
| Mayo         | 69    | 24    | 93         |
| <b>TOTAL</b> |       |       | <b>751</b> |

Fuente: gráfica realizada con datos recibidos a través del correo electrónico, por la Unidad de Acceso a la Información Pública de la Secretaría de Bienestar Social de Guatemala, 2010

Conforme los datos de esta tabla en cuanto a la distribución según el sexo de las personas menores de edad, se puede observar que el mayor porcentaje que migra son de sexo masculino.

La migración de menores de edad, sigue siendo entonces principalmente masculina; sin embargo, es preocupante saber por estos datos que uno de los rasgos característicos de esta migración de personas jóvenes es la feminización, ya que la fuerza de trabajo migrante incorpora cuando es posible, al conjunto familiar para completar las labores encomendadas, por ello se toma en cuenta tanto a niños, como a niñas, sin importar que ellas estén más propensas a sufrir violaciones y enfrentar más riesgos durante su trayecto.

De esta manera, la migración de niñas cada vez más va en aumento, debido a las condiciones de extrema pobreza que hay en los hogares, por lo que se ven obligadas a migrar de sus comunidades de origen, posiblemente para emplearse como trabajadoras domesticas en hogares de distintos países; esto es apoyado por declaraciones de UNICEF, donde se manifiesta que en Guatemala casi medio millón de niños y niñas entre los 7 y 14 años están empleados en el norte de